

だいにこん屋さんの よもやま通信

ニュースレター

発行:株式会社中央フーズ 〒285-0844 千葉県佐倉市上志津原3番地 TEL 043-489-1287 FAX 043-461-7678
ホームページ <http://www.chuou-foods.com>



ご挨拶

お刺身のつま(主にだいにこん)は食べる? というアンケート(2015年6月実施)が男女計1万2401人を対象に行われたという記事を見ましたが76%の人が食べるという結果でした。正直なところ意外と多いいなあという印象です。

一時期お刺身盛り合せ用のトレーで「つまが必要ない」という底がかさ上げされたトレーが出ましたが、やっぱり「つま」はあったほうがいいですね。お刺身自体そんなに安いものでもないし、「よし、今日はお刺身だ!」と思って買うときはそれなりのテンションですから、やっぱりあんまりにも品疎な感じだと、うーん、、やっぱり違うのにしようかなとか決断が鈍ったりしていますからね。

笑い話ですが昔、年末年始、頑張ってくれたスタッフに「お疲れ様。良かったらつまもって帰っていいよ」と声をかけたら、「下はいいから上をちょうだい」って言われたそうです。気持ちはよーく分ります。しかもその白くて長いの毎日見えていますからね。

でも下で支えているものがあるから主役が引き立つんだ!!と思ってこれからもみんなでがんばっていきます。

大葉・パセリ・小菊など「つまもの」の状況

こんにちは。つまものを担当している山本です。香りや彩で、お料理の主役を引き立てる名脇役に「花穂」(はなほ)がございます。お目にかかれた事がありますか?

薄紫色の色合いが美しく、お刺身のつまや料理のあしらいに利用されています。

一般的には紫蘇の花を「花穂」と呼んでいますが地域によって呼び方が違うようです。紫蘇の穂を3割程開きかけた状態で収穫しています。

さまざまな食べ方がありますが、軸のてっぺんをお箸で花だけ醤油に散らばせると香り醤油になり、お刺身と一緒に食べていただけたら、紫蘇の香りと程よい歯ごたえがあるかと思えます。香辛野菜として栽培が始まったとされていますが、ビタミンAが多く含まれてるとされています。

是非、この機会にお試しください。



ちょっとだけ雑学

「今が旬だよ!!」などよく耳にしますが、その月の上旬、中旬、下旬があるように旬とはたった10日間の間ということです。1年365日のわずか10日間(約2.74%)と思うと貴重ですよ。

アブラゼミは寿命が約6年だそうです。6年の2.74%だとアブラゼミの旬は約2ヶ月になります。(アブラゼミは地中から出てきて約1ヶ月で死ぬそうです)

人間の場合80年とすると、旬は約2年。しかし60年で一周と考えると人生2回旬を迎えることができるということです。でもいったいそれは誰に対しての旬なのか、とりえず自分の旬はいつなのかということは考えてはいけないうことだと気づきました。



【あんこう】の旬は12月からです。

作ってみた！



大根の皮を剥くのに使用するピーラーです。20年以上近くのホームセンターに買いに行き同じもの使っていたのですが、なんと4~5年前、突然売り場から消えてしまいました。

いつも当たり前のように使っていたものが突然無くなると本当に困りますね。私たちの購入していたホームセンターはたぶん日本で一番このピーラーの売れ行きが良かったと思います。意外と消耗品でお店にあるとまとめて買っていました。

工場内では木製品の使用が禁止のため使用できるピーラーに限られます。またこのピーラーがとっても使い勝手がよく、売り場からは無くなりましたが製造元を調べれば購入できるかもしれないと調べたところ、製造元は廃業し、金型もないということでした。

買いだめしていたものが無くなった後は仕方がなくしばらく違うピーラーで代用していましたが長年使っていたためどうしてもしっくりきません。

そこでこうなったら自分で作るしかないと思い、お取引先様をお願いして、慣れ親しんだピーラーを元に金型を作り中央フーズ専用のピーラーを作っていただきました。そしてちゃんと大根のマークも入れてくれました。

今月の一句

日常の
我が身の不甲斐
反省し
孫の成長 日進月歩

工場長

細川

おすすめ本の紹介

ダイコンの絵本って子供っぽいと思ったら大間違いです。

私はこの本で初めて大根が脱皮することを知りました。実際間引き作業中に注意深く見ると確かに脱皮している最中の大根を発見できました。一度この本に目を通すと、すぐにでも大根博士になれますよ。絵もなかなかいいですよ。



ダイコンの絵本
農分協編 ■ 佐々木寿
絵 ■ 土橋とし子

スタッフ紹介

今年の4月に入社した今井あずさです。趣味は、映画やドラマを鑑賞することです。今は、アメリカのドラマが面白く、とてもはまっています。ジャンルは関係なく色々な映画やドラマを見比べると監督さんなどによって、沢山の個性が見えてくるので、とても楽しいです。



10月号の一句に誤字がありました。正しくは
工場の 実情知らず 取り決めた 国の政策 最低賃金
でした。m(____)m申し訳ありません

編集後記

すっかり街はXmasムードになりましたね。サンタパパ、ママはプレゼントを考えるのが大変ですよ。でも、それも楽しいんですけどねっ♪

岡橋



お知らせ&トピックス!!

ホームページに今年10月青森で撮影した畑と収穫作業風景の動画をYouTubeでアップしました。あいにくの天気でしたが実際にどんなところで作業しているのかわかりますのでよろしければご覧ください。

